

EUROPA EMPIEZA A COMPRENDER LA REALIDAD DE LA ESPAÑA NACIONAL

Número suelto 15 ctv.

J U E V E S

11
NOVIEMBRE



SEGUNDA EDICION

Redac. y Administración provisionales

ARMAS, 1. 3.º

TOLEDO. - Tel. 1705

Apartado Correos 9

Talleres Teléfono 1605

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

Núm. 326

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 10 de noviembre de 1937.

Ejército del Centro

En el frente de Aragón, el enemigo ha llevado a cabo algunos ataques sobre nuestras posiciones del sector de Sabiñáigo, siendo todos ellos enérgicamente rechazados.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca 10 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

A fines de esta semana será firmado el acuerdo de Inglaterra y la España Nacional

Londres.—La firma de acuerdo de Inglaterra y la España Nacional respecto a los agentes consulares, tendrá lugar a fines de esta semana, según anuncia la prensa de la mañana del martes. Se opina que el acto de la firma tendrá lugar inmediatamente después del regreso del Ministro Eden procedente de Bruselas, que seguramente será el martes.

Comentarios de la Prensa inglesa

Londres.—Los periódicos del martes por la mañana comentan extensamente, la protesta soviética y la tensión general entre la URSS e Italia.

La opinión general es que no sería de extrañar la ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países.

El decreto de concesión de la Laureada a la provincia de Navarra

En el resurgir de España se destaca Navarra de modo señalado por su heroísmo y sacrificio. Fue Navarra la provincia en que se fijara la mirada de los españoles en los días tristes del derrumbamiento de la Patria.

Fue el centro de sus virtudes el que la convirtió en sólida base de partida de nuestro alzamiento; y fue su juventud en armas la que en los efímeros momentos formó el nervio del Ejército del Norte.

Durante toda la campaña los navarros con su bravura legendaria, encuadrados en los tercios de requetés o en las Banderas de Falange y Batallones rivalizan en valor con las más distinguidas fuerzas del Ejército. España entera rinde homenaje de simpatía a las virtudes y alto espíritu de un pueblo, en el que no se sabe admirar más, si el valor de los que brillantemente mueren en los frentes o la generosidad y patriotismo de quien alegre entrega a la Patria lo más nutrido de sus hogares.

Es la Cruz Laureada de San Fernando el más alto galardón de nuestra milicia, el símbolo más destacado del valor y del sacrificio heroico. Por ello nunca puede estar más justificada la ejecutoria que una Cruz Laureada de San Fernando a las cadenas gloriosas y simbólicas de su escudo. Por todo ello,

DISPONGO:

Artículo único.—Como recuerdo de la gesta heroica de Navarra en el Movimiento Nacional y homenaje a quienes tan regimemente atesoran las virtudes de la raza, concedo a la provincia de Navarra la Cruz Laureada de San Fernando, que desde hoy deberá grabar en sus escudos.

Burgos, 9 de noviembre de 1937.—Francisco Franco Bahamonde.

Las fábricas e industrias que tengan munición y armas cortas harán entrega de ellas en el plazo de 48 horas

Salamanca.—Se pone en conocimiento de los fabricantes e industriales que tengan en su poder armas cortas de guerra y municiones sean depositadas, bajo recibo, en los parques de Artillería más próximos en el plazo de 48 horas y se recuerda la prohibición de la venta de las mismas y su tenencia por entidades no militares y particulares, que deberán hacer entrega en el mismo plazo señalado en la noche de hoy 10.

Carta dirigida por Negrín a León Blum

Los anarquistas han sido eliminados y el traslado del gobierno se hizo sin novedad

Viena.—En carta dirigida por el Jefe del Gobierno español rojo, Negrín, a León Blum con fecha 30 de octubre pasado y leída por éste último a la comisión administrativa del partido socialista, afirma que en Cataluña los anarquistas han sido totalmente eliminados de todo organismo gubernamental y que algunos elementos no peligrosos dejados en circulación son poco a poco limpiados y puestos definitivamente en situación de no perjudicar. Por lo que respecta al traslado del Gobierno de Valencia a Barcelona, Negrín afirma en su carta que todo se ha hecho en perfecto orden según los planes establecidos de antemano, y que las ventajas de este traslado se han hecho sentir inmediatamente, ya que en Barcelona y en toda Cataluña gracias a enérgicas medidas de la policía reina un orden completo; que también el espionaje franquista ha sido casi totalmente barrido como lo prueba la serie de noticias desprovistas de todo fundamento sobre la situación de Cataluña difundida a diario por la prensa española y por la prensa fascista. Negrín asegura a Blum que el Ejército español rojo está en vías de un total reorganización y que dentro de poco se efectuará una gran ofensiva que tendrá por objeto eliminar el peligro de que Valencia y Madrid sean separadas de Cataluña por las tropas franquistas. La carta termina dando las más calurosas gracias por la obra desarrollada por Blum de concierto con el Gobierno

francés, para ayudar a España socialista y con numerosos ruegos a todos los colegas socialistas en el Gobierno de Chautemps para que continúe su obra fraternal a favor de España.—Stéfani.

Von Sthorer regresará en breve a la España Nacional

Salamanca.—El Embajador de Alemania Excmo. Sr. Von Sthorer fué recibido ayer, día 9, por el Ministro del Reich y lugarteniente del Führer, señor Herr, al regreso de éste de Roma.

El señor Von Sthorer regresará a España en los últimos días de semana.

El cambio británico y la política francesa en la Cuestión Española

Francia no sabe cómo salir del mal paso

París.—Actualmente se está examinando en diversos círculos franceses de carácter oficial y privado la cuestión de las relaciones entre Francia y la España Nacional en vista del cambio de la actitud británica.

Indudablemente hay una fuerte inclinación a seguir el ejemplo de Inglaterra y designar agentes, pero los círculos marxistas se oponen a tal paso.

El autorizado redactor político de «Excelsior», Marcel Pates, sugiere la idea de que Francia posiblemente seguirá el ejemplo de Inglaterra antes de mucho tiempo y designará agentes en Salamanca.

Esta resolución sería bien recibida en ciertos círculos políticos y diplomáticos, principalmente si se designara que tal designación no implicaba el reconocimiento legal de la España Nacional por parte de Francia.

Eden y Delbos llegan a un acuerdo sobre el reconocimiento del Gobierno de Franco

Bruselas.—En entrevista celebrada entre Eden y Delbos sobre el reconocimiento de Franco, Delbos se ha sumado a la actitud inglesa y parece proyectar el envío a Burgos de agentes diplomáticos, sin hacer caso de las hostilidades de los socialistas franceses.

La fracasada gestión de Litvinoff

Pretendía lograr sanciones contra Japón

París.—La salida de Litvinoff de Bruselas como consecuencia de la doble negativa anglo-americana a admitir a Rusia en el Comité a adoptar la táctica de las sanciones contra Tokio ha producido viva impresión. Los círculos panisinos subrayan que la actitud francesa en Bruselas fué de menos solidaridad con Rusia.

Japón responderá el viernes

Bruselas.—Se espera para el viernes la contestación japonesa a la nota enviada por la conferencia del Lejano Oriente.

La respuesta japonesa será negativa

Bruselas.—El periódico «Sieglo XX» recibe noticias de su enviado especial en Tokio diciendo que el Japón rechazará las proposiciones transmitidas por la conferencia del Pacífico y que los círculos militares reclaman una decisión por las armas.

Una vasta organización comunista en Nueva York ha sido descubierta

Reclutaban voluntarios para España

Nueva York.—La policía del Estado ha descubierto en Nueva York los manejos de una central comunista para la expedición de pasaportes legalmente extendido por los países del centro y sudamérica; eran adquiridos por esta central para falsificar sus nombres y suplantarlos por otros de comunistas. De este modo los comunistas podían ser enviados a la España roja para luchar en sus filas. Este descubrimiento por la policía se debe a una solicitud del cónsul general de Chile, que se había alarmado por la creciente demanda de pasaportes. (En virtud de las pesquisas de la policía, fué detenido el comunista Samuel Checano. En su poder se encontraron diez pasaportes mejicanos, ocho chilenos y otros tantos de Colombia, Panamá, Uruguay y Perú, todos ellos falsificados. En su domicilio de Nueva York fueron encontrados algunos preparados químicos para la eliminación de tintas, formulario de pasaportes, etc. Checano fué condenado el día 8 a prisión.

El tiempo de su condena depende, según resolución del Jurado de que Checano confiese los nombres de los demás cómplices. Se esperan aún otras detenciones.

Después de la firma del acuerdo anti-comunista

París.—«Le Journal» del día 8 publica el siguiente telegrama fechado en Roma: «Como consecuencia de la firma del pacto anticomunista italo-germano-japonés se prevé en los centros bien informados que el Japón procederá al reconocimiento del General Franco.

nes. Es significativo que los pasaportes falsificados fueron visados generalmente para Cuba en tránsito para Francia y de esta manera ocultar el verdadero destino a la España roja.

LA CRRISIS BELGA

Spaak no forma gobierno

Bruselas.—Spaak, al salir del Palacio real, después de la audiencia concedida por el Soberano, declaró que renunciaba a formar Gobierno.—Stéfani.

Homenaje del Caudillo a las madres de Navarra

Pueblo de Navarra, espíritu de España. Sois la flor de nuestras costumbres, sois el hábito de España en los momentos del Movimiento Nacional. La sangre de nuestros héroes y el espíritu de vuestra raza, la generosidad de vuestras madres quedarán grabados en mi corazón y en el de todos los españoles. Hoy España os rinde el homenaje debido, vuestro entusiasmo, vuestro espíritu, vuestra fe de buenos españoles y vuestra grandeza de católicos.

Me llevo prendid s en el corazón este calor, este entusiasmo, que es movimiento, que es vida, que es el resurgir de un pueblo, que con las bonas rojas y con los tercios de requetés, con los heroicos falangistas, con los bravos soldados, saben llegar hasta el final, que es la victoria.

Hace muy poco decía en una ca-

Texto íntegro del discurso pronunciado por S. E. el Generalísimo a los alféreces provisionales

«Alféreces de España, Brigadas de Navarra que me escucháis y demás españoles que os congregáis en esta bendita tierra navarra, ¡Gloria a Navarra, provincia que se entregó entera a España! ¡Gloria a estos alféreces,

Una pregunta inoportuna

Londres.—Contestando a preguntas de un diputado socialista que deseaba saber si el acuerdo tripartita-italo-germano-japonés, es contra la III Internacional o contra el comunismo en general el subsecretario del Ministerio del Extranjero dijo, que tal pregunta a quien había de dirigirse era a los Gobiernos firmantes.—Stéfani.

nuevos oficiales de la España inamortal, espejo también de caballeros que marchan a la muerte contra la gorrilla en los labios y que resacogen de Navarra estas esencias puras de vuestra sociedad, este ejemplo de alféreces de nuestras Academias y Escuelas provincianas, de estas escuelas fruto de la improvisación que con una muestra además del genio de España.

... Vosotros sois la flor de la juventud española, de esa juventud pura, de esa juventud sin mácula, que no sabe de dobleces y de intrigas, de esa juventud que en el duro camino de la guerra ha aprendido la hermandad ante la patria, la estrecha solidaridad humana que refleja estos espíritus juveniles y alegres que se entregan a la muerte por una España grande e inmortal.

... Si vosotros la redimís con vuestra sangre, si vosotros la conquistáis con vuestro esfuerzo, si vosotros la salváis con vuestro heroísmo, vuestra es, Derecho tenéis a formarla. En vuestras manos está entregada y en vuestras manos está firme, porque la juventud española, con estos alféreces guión y conducto del triunfo de España será celoso guardián de las esencias del Movimiento, será paladín de la Causa. Vosotros que la hacéis, vosotros que la engrandecéis, en vuestras manos marchará triunfante, sin que puedan mancharla antiguas ideas que la dejaron caer en el fondo del abismo.

... España marcha por vuestro esfuerzo y España ante el mundo luce, porque en vuestras bayonetas lleváis el espíritu de los viejos capitanes, porque en España se abre el sepulcro del Cid y se aventan sus cenizas, escogidas por esa juventud grandiosa. En este concurso de provincia en este rivalizar por engrandecer a España, le cabe a Navarra el honor y la flor. Por eso en este momento voy a leeros un decreto que refleja el homenaje a Navarra de la España inmortal (Lee el decreto que se da aparte).

El pueblo de Hungría al lado de Franco

Budapest.—En el curso del debate que tuvo lugar ayer por la tarde, la comisión de negocios extranjeros de la cámara de los diputados sobre el informe del ministro de relaciones exteriores, Kanxa, el conde de Bethler hizo resaltar que la mayor parte de la opinión pública de Hungría se coloca al lado del General Franco y se plantea la cuestión de que si ha llegado el momento de que el gobierno húngaro reconozca al gobierno del General Franco.

Los manejos de la G. P. U. en Francia

París.—Se ha descubierto en las habitaciones del Kerenye una línea telefónica clandestina que permitía interceptar sus comunicaciones con sus colaboradores. Se ha procedido a la detención de un francés y un español notoriamente antifascistas.

Se trata de la prueba de un crimen de la G. P. U. en Francia. Son inminentes nuevas detenciones. El hecho ha provocado viva impresión en la opinión pública de Francia sobre todo después del reciente rapto del General Miller.—Stéfani.

Tranquilidad en el frente de Madrid

En el frente de Madrid no hubo en el día de hoy más que los acostumbrados tiroteos y cañoneos, sin consecuencias.